

## ABSTRAK

**Dinar Gymnastiar:** *Respon Jamaah terhadap Khitobah KH. Asep Dudung*

Respon/tanggapan dengan istilah umpan balik (feedback) yang memiliki peranan penting dalam komunikasi. Dengan adanya tanggapan yang disampaikan dari jamaah kepada dai atau komunikator kepada komunikan akan meminimalisir kesalahfahaman dalam berdakwah. Respon berasal dari kata response, yang berarti jawaban, balasan atau tanggapan (reaction). Dalam kamus besar bahasa Indonesia, respon berarti tanggapan, reaksi dan jawaban

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui perhatian, pemahaman dan penerimaan jamaah terhadap khitobah KH. Asep Dudung di Pondok Pesantren Darussalam Kabupaten Tasikmalaya Jawa Barat. Penelitian ini mengacu pada kerangka teori Psikologi behavioristik S-O-R, yakni Stimulus, Organisme, dan Respon. Adapun yang menjadi Stimulusnya adalah khitobah yang disampaikan oleh KH. Asep Dudung, Organismenya adalah jamaah Pondok Pesantren Darussalam yang mengikuti kegiatan pengajian dengan tema-tema islamiyah di Pondok Pesantren Darussalam sedangkan responnya adalah perhatian, pemahaman dan penerimaan.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif, pengumpulan datanya dengan menggunakan observasi, wawancara dan angket. Sebagai cara untuk mengetahui dan untuk menambah data yang diperlukan penelitian ini menggunakan angket sebagai cara untuk mengetahui lebih dalam mengenai Respon Jamaah terhadap Khitobah KH. Asep Dudung dari hasil penelitian ini menggambarkan bahwa kegiatan khitobah KH. Asep Dudung mendapatkan respon yang baik dari jamaah Pondok Pesantren Darussalam .

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa respon jamaah terhadap khitobah KH. Asep Dudung sangat baik. Dari respon perhatian, beberapa informasi menyatakan mengikuti acara khitobah secara rutin, respon pemahaman menyatakan memahami terhadap khitobah dan respon penerimaan menyatakan menerima kegiatan khitobah di masjid Pondok Pesantren Darussalam.

Berdasarkan temuan ini dapat disimpulkan bahwa khitobah merupakan suatu kewajiban bagi umat muslim baik dari golongan manapun secara garis besar kegiatan khitobah merupakan alat yang memiliki satu tujuan yaitu mengajak manusia kembali ke jalan yang benar dan rahmatan lil' alamin.

**Kata Kunci:** Respon, Jamaah, Khitobah